
裾野市が震災がれき本格焼却実施へ 埋め立てには

より一層の安心のためにゼオライトを敷き詰めセシウム吸着
７月４日の裾野市議会全員協議会で、大橋

市長は震災がれきの本格焼却実施の報告をし

ました。試験焼却の放射線測定の結果などを踏

まえて７月中旬以降に受け入れ開始で静岡県

と調整を行っているということです。

受け入れ処理量は、週１２㌧、最大１日６㌧の

予定。また最終処分場への埋め立ては焼却灰

をフレコンバッグに詰めて埋め立てを行うこと、放

射性物質の吸着するゼオライト(工業製品なの

で単価が安い。１㎏５０円ほど)を敷き詰めてから

行うとしています。

２０１２年４月１５日発行の｢明るい裾野・第７６８

号｣ でセシウム吸着にゼオライト利用と遮断型

採取処分場の提案をしました。５月２７日発行の

７７１号では放射線量の私たちの自主測定結果

も公表しました。６月１０日発行の７７２号で再び

ゼオライトによるセシウム吸着と遮断型最終処分

場提案に加えて、焼却炉の中でのセシウムの動

向を科学的に説明を行いました。これらの提案

説明は、当時における焼却場、最終処分場への

最先端の対応提案であったと思っています。

「明るい裾野」で提案するとともに、５月１６日

の｢市長と語る会｣で大橋市長へこれらの対応

の提案を行いました。

｢安全｣を言うだけでは｢安心｣に至らないの

が今回の放射能問題です。なぜなら｢神話｣とま

でいわれていた｢国の保証する安全｣が原発事

故であっさり崩れ去り、その後の対応も､とても安

心を生み出すものでなかったからです。だからこ

そ、もう一押しの｢安心対策｣が、スムーズな震

災がれき処理には必要になっています。

今回の裾野市の安心対策への努力の一歩

を、大きく評価いたします。 (友)

震災がれき処理に対する明星大宮脇教授の

講演が６月２３日に文化センタ－多目的ホール

で行われ、私も参加し質問を行いました。宮脇

教授の私への回答は、聞いていた人が｢なぜあ

んなにムキになって話すのだろう｣と感想を言う

ほどのものでした。ただ、ムキになって話したこと

より、公開の場での回答内容に重大な誤りやウ

ソがありますので､会場では時間的都合や、一

応、市の招いた講師であると言うことを考え反

論を控えましたが、問題発言をカットした講演会

の記事が地域情報紙に掲載されてもいます。

市民にとっては大変なことですので、宮脇教
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困ったことがあったら小沢、岡本のなんでも相談へ

震災がれき処理 宮脇教授

講演の大問題点 岡本裕市



授発言への反論を紙上で行うことにします。

◎岡本の質問

「なぜ雨水の入らない遮断型の最終処分場

を提案しなかったのですか？」

●宮脇教授の回答

「放射能はなくなる(編集部注：放射能には半減期が

あります。ただし何十年とか、ものによっては何万年もの)、

重金属はなくならない。セシウムより重金属の方

が怖い。重金属安定化のために管理型処分場

が良い。遮断型処分場は危険。紙の袋に入れて

おいていいものをコンクリートに入れる必要は無

い。(放射性物質が)放流口に出たら、そのときに対

処すれば良い。遮断型は反対があるから新設さ

れていない」

◎ 岡本の反論です。

今、震災がれきで問題になっているのは放射

性物質(現在では

特にセシウム)です。

宮脇氏は学生時

代に処分場での重

金属の動向の共同

論文を出されてい

るので、重金属にこだわっているようですが、今、

市民が聞きたいのは放射性物質の問題です。

重金属の安定には水が必要なので雨水が注ぐ

管理型最終処分場が良いとの主張です。しか

し、セシウムは水に溶けやすいので、なるべく水と

接触させないようにと環境省からの注意事項に

明記されています。だからこそ遮断型処分場が

最適なのです。紙袋に入れておいて良いもの、と

言う発言は、内部被ばくは、ごく低線量で起き、

特に子どもが被害を受ける、と言うことを無視し

たか、知らなかったことからくる発言ではと思いま

す。それから、住民に管理型と遮断型を選ばせ

たら安全な遮断型を選ぶでしょう。管理型処分

場より安全な遮断型処分場は建設費もかかりま

すが、昨年も新設されていることをお知らせして

終わりにいたします。

６月２４日、日本共産党裾野市講演会主催の

｢裾野市探訪｣が須山地区で行われました。

富士山資料館⇒十里木弁当場⇒十里木別荘

地内⇒須山浅間神社⇒須山研修センター⇒新

富士裾野工業団地⇒ヘルシーパーク裾野源泉

地⇒裾野市最終処分場というもので朝９時から

午後２時までのアクションプログラムでした。

十里木弁当場の小川の水は、立て札に｢この

水は飲料用ではありません｣と書かれています

が見るからにきれいな水です。下には｢この付近

にクマ出没注意！｣の看板も。須山浅間神社は

見事な銅葺き屋根が姿を見せていました。

日本共産党裾野市後援会が

須山地区を探訪しました

十里木弁当場です。

流れる小川の水がきれいでした。

建て替え中の須山浅間神社



開山式終了後、須山浅間神社の階段を下り

富士山資料館に向かってレッツゴー。

。草取りは私（小澤良一市議会議

員）がやります、さて大橋市長は

どうするのか。

裾野駅南側に裾野市市営駐車場が有り

ます。７月１日から裾野市が管理運営をする

ことになりました。

６月市議会一般会計補正予算で裾野駅

前パーキング除草委託作業（草取り）４万５

千円を提出してきました。共産党小澤良一

議員は、「委託しなければ除草作業はでき

ないのか。市民の協力（奉仕作業）でやって

はどうか」と質問しました。そして小澤議員は

「草取りの協力者がいないならば私が草取り

をします。」と発言しました。さて大橋市長は

どうでるか。市民の方々は収入が減る中

で、税金を市に納めています。その税金が

金額の大小に関わらず有効的に使われて

行かなければなりません。市民の協力でで

きる作業ならばして貰いそれに要する税金

左より高畑小山町議、井上参院議員、おおば５区候

補、小沢市議、岡本市議(頭の一部だけ)

今、話題の裾野市最終処分場

ちょっと見るとゴルフ場みたいです

翌週には

｢須山開山式｣がありました

このワンちゃん、大人気でした。テレビ局もカメラ

を向けていました。

おおば桃子衆院静岡５区候補、

井上さとし参院議員と一緒に

小沢良一･岡本和枝 両議員が防

衛省へオスプレイ配備反対の要請

行動を行いました。 ６月２２日防衛省



は市民ができないところに回して有効に使

うべきではないかと思いますが。

関東自動車工業株式会社が

トヨタ東日本株式会社に。

７月１日から裾野市御宿にトヨタ自動車

（株）の車を生産委託されている関東自動

車工業株式会社が、トヨタ東日本株式会社

に社名を変更しました。これはトヨタ自動車

の意向で、生産委託されている車体メーカ

をトヨタ自動車の完全子会社化を進めるた

めに実施されたものです。関東自動車工業

を存続会社としてセントラル自動車（株）とト

ヨタ自動車東北（株）を吸収合併して新会社

が誕生しました。本社は宮城県黒川郡大衡

（おおひら）村です。裾野市にとってトヨタ自

動車東日本会社から入る税収は現時点で

はどのくらいなるか不明ですが。東富士研究

施設や工場が生産委託される車の売れ行

きに寄って変わるので従業員が裾野市で

働ける経済環境が必要です。

年金から更に所得税徴収「復興

特別所得税だあ～」そうです。

２０１２年中（２０１２年４月

から２０１３年３月）の企業年

金の支払い報告書に、「税

制改正のお知らせ」２０１３

年（平成２５年）１月以降の

支払いには復興特別所得税が付加されま

す。税制改正により現在７，５％の税金を仮

徴収していますが、これに２，１％の付加税が

課税されます。課税率は７，６５７５％（現行７，

５％×１，０２１＝７，６５７５％）になります。消費

税法案が衆議院で強行成立、参議院で審

議が始まりますが、一般国民は重税の連続

です。期限は平成２５年から平成４９年まで。

【無料映画紹介】人生に乾杯！

年金にはもう頼れない！ 81 歳のおじいちゃん

と 70 歳のおばあちゃんが銀行強盗？幸せに

なるために立ち上がった老夫婦を描くヒューマ

ンドラマ。 【あらすじ】運命的な出会いを機に

結婚したエミルとヘディも、今では 81 歳と 70

歳。互いに恋に落ちていた頃のことなどすっか

り忘れていた。年金だけでは暮らしていけず、

借金取りに追われる毎日の中、ついに二人の

出会いのきっかけだったダイヤのイヤリングま

で借金のカタに取られてしまう。高齢者に冷た

い世の中に怒りを覚えた夫のエミルは、イヤリ

ングを奪い返すために持病のギックリ腰を押し

て 20 年ぶりに愛車のチャイカを飛ばし、なんと

郵便局を紳士的に強盗！それを皮切りに次

々と紳士的強盗を重ねていく。一度は警察に

協力した妻のへディも、奮闘する夫の姿にかつ

ての愛しい気持ちを思い出し、手を取り合って

逃げる決心をする。二人の逃避行は、やがて

民衆を巻き込んで思いもかけない展開に…

…。（2007 年/ハンガリー）

ユーザーレビューを見ると、みなさんラストの

どんでん返しの見落としが。このどんでん返しに

気がつかないでもなかなかの名作映画です。

ラストの前で女性警部補が見守る車の中で

手を重ね合う老夫婦。なんとなく先行きを予感さ

せる仕掛け。そして、警部補を解放し、車は封鎖

線に突入、大型ブルドーザーに激突爆破炎上。

老夫婦の死亡ニュースと続きエンディングへ。

しかし、｢激突｣の前に画面を戻すと、ほんの一

瞬、車の拡大画像が映されます。そこで画面スト

ップ。運転席に座っているのはぬいぐるみのクマ

さん。老夫婦は車に乗っていません。このトリック、

作品紹介にはほのめかしもありません。というこ

とで、前例のない素晴らしいミステリー作品とし

ても見ることができます。YAHOO の GYO(ギャ

オ)無料映画で見ることができます。 (友)


